

Dambach-la-Ville

Une belle affluence pour la 10^e édition du marché de Noël

La 10^e édition du marché de Noël de Dambach-la-Ville s'est tenue ces samedi 9 et dimanche 10 décembre, par une météo bien capricieuse. Malgré les averse et le vent, commerçants et visiteurs ont tenu bon et n'ont pas boudé la cité médiévale.

Pour les plus frileux, les organisateurs avaient installé sur la place des braseros, de quoi se réchauffer.

L'événement, organisé par le club de handball, a mobilisé une centaine de bénévoles sur les deux jours.

« Nous n'acceptons que du fait maison »

Une cinquantaine d'exposants étaient présents, répartis dans les chalets, sous un chapiteau et au premier étage de la Laube. Ils se sont dit satisfaits de la fréquentation.

« Malgré la pluie de samedi soir, nous sommes satisfaits de l'affluence sur les deux jours, observe Adeline Nartz, membre du comité organisateur. Les visiteurs ont pu se restaurer dans des endroits couverts, bien utiles samedi. Les exposants présentent de belles choses, nous n'acceptons que du fait maison, avec



Les visiteurs sont venus en nombre dimanche après-midi. Photos BE. G.



Le père Noël et Théodore l'ours ont posé avec les enfants. ● B. G.

photos à l'appui lors des inscriptions. »

Un peu plus loin, l'on croise Claude Schuhler, bénévole du club, présent à tout moment pour aider, allumer les braseros, ranger le soir, débrancher, rebrancher le lendemain, bref, courir partout.

Des touristes venus de Lyon pour le week-end et logeant à Blienschwiller ont été ravis de l'esprit familial du marché, « pas comme ailleurs où on se marche dessus ».

● B. G.

Obernai

Des chansons engagées et porteuses d'espoir



Les choristes, soutenus par cinq musiciens, avaient choisi des airs adaptés à l'actualité et les maîtrisaient parfaitement. Photo J.-J. G.

Samedi 9 décembre, 60 choristes et cinq musiciens de la chorale Obernai Chante ont présenté, en l'église Saints-Pierre-et-Paul, un concert d'airs variés fortement inspiré par l'actualité.

Au programme, beaucoup de chansons engagées ou porteuses d'espoir, comme une version assez originale, partielle française, de *The Sound of Silence*, ou encore *Né en 17 à Leidenstadt*. Des airs plus entraînants aussi, tels *La Chapelle de Harlem* ou *My Sweet Lord*, que le public n'a pas hésité à accompagner quand le rythme l'y invitait, surtout les spectateurs assis dans la première partie de l'église. En effet, ceux

installés au-delà du premiers ont rencontré quelques difficultés avec la sonorisation.

L'opérateur son, malgré toute sa bonne volonté et sa diligence, n'a pas vraiment réussi à résoudre l'équation difficile de porter de façon équilibrée la prestation des musiciens et les voix des 60 choristes qui ne disposaient, en tant que retour, que de l'écho porté par l'édifice.

C'est un peu dommage car ce concert, déjà très beau, aurait pu être magnifique.

La chorale se produira à la collégiale Saint-Florent de Niederhaslach le 6 janvier à 17 h. ● J.-J. G.

Obernai

Des chants de Noël en alsacien



Stéphanie Guignard et son frère Frédéric Laurent, tous deux professeurs de musique, ont animé la séance. Photo A. BE.

Samedi 9 décembre, l'association Kinderlaterne proposait un atelier de chants de Noël en alsacien au centre Arthur-Rimbaud, auquel ont participé une dizaine d'enfants.

L'association Kinderlaterne, qui œuvre pour le développement du bilinguisme à Obernai depuis 17 ans, propose des activités en allemand et alsacien tout au long de l'année : ateliers de bricolage, bibliothèque, cinéma, spectacle, théâtre et, depuis peu, un atelier musical en alsacien.

Stéphanie Guignard et son frère Frédéric Laurent, tous deux professeurs de musique, ont animé la séance. Les

enfants ont débuté l'atelier par des vocalises puis des expressions en alsacien et des petits sketches drôles, avant d'entonner deux chants de Noël en dialecte, *O Tannenbaum* (Mon beau sapin) et *A packala fuer mech* (Un paquet pour moi). Les enfants ont pu aussi s'adonner à la pratique des percussions.

Stéphanie Guignard raconte : « Dans notre famille, on parlait avant tout l'alsacien, j'ai voulu pousser mes enfants à aimer ce dialecte. Mon souhait est que l'alsacien perdure et que le plus d'enfants possible y prennent goût, ce que nous constatons partout lors de nos interventions. »

● A. BE.

Obernai

Les candidates à Miss Excellence participent à une chasse au trésor

En cours de préparation à l'élection de Miss Excellence Alsace, des candidates sont retrouvées ce dimanche 10 décembre pour participer à la chasse au trésor organisée par l'office de tourisme d'Obernai.

Guidées par Flore Cypus, titrée en Alsace et seconde dauphine nationale de l'édition 2019, 14 des 16 candidates alsaciennes à Miss Excellence — concours créé par Geneviève de Fontenay — sont venues dimanche après-midi pour se livrer à une chasse au trésor au marché de Noël.

Au total, sept Bas-rhinoises et neuf Haut-rhinoises brigueront ce titre le 10 février à Heimsbrunn, dans le Haut-Rhin. Il est qualificatif pour le titre national, qui sera attribué en avril à Aix-les-Bains.

Ce regroupement de candidates, ornées de leurs écharpes numérotées, n'a pas manqué de provoquer un attroupement devant l'office de tourisme, avant leur départ pour la chasse au trésor. Elles ont largement répondu aux sollicitations de selfies des visiteurs.

Deux candidates du Pays de Sainte-Odile

Les couleurs de la communauté de communes du Pays de Sainte-Odile seront bien défendues par Athénaïs Debray-Lamouret, de Meistratzheim,



Flore Cypus, Miss Excellence Alsace 2018, sans écharpe, avec à sa droite les candidates du Bas-Rhin et à sa gauche celles du Haut-Rhin, présentes ce dimanche à Obernai. Photo J.-J. G.

et par Stéphanie Lerch, de Bernardswiller.

La première s'est engagée dans des études en droit immobilier et compte sur cette expérience pour sortir de sa zone de confort. Quant à la seconde, future monitrice d'équitation, elle recherche surtout l'ambiance et la convivialité du concours. Les deux espèrent rencontrer de nouvelles personnes et renforcer leur confiance en soi. ● J.-J. G.

La liste des candidates

● **Pour le Bas-Rhin**
Léa Schiller (Fegersheim), Émeline Champel (Châteauneuf), Athénaïs Debray-Lamouret (Meistratzheim), Léa Geiger (Illkirch-Grafenstaden), Stéphanie Lerch (Bernardswiller), Elodie Mullmeier (Oberhausbergen), Titia Schmitt (Wittisheim).

● **Pour le Haut-Rhin**
Mélanie Dozier (Mulhouse), Laura Fischer (Battenheim), Sharleen Goetz (Mulhouse), Emma Hein (Kingersheim), Lou Ketterlin (Colmar), Sarah Lerch (Rixheim), Laura Mannucci (Wittenheim), Chloé Mason (Orbey), Coline Zetti (Soultz).

Culture et loisirs

Cinéma
13e Sens (Obernai) : *Et la fête continue !* À 14 h 30. *Simone, le voyage du siècle*, à 20 h 30.

Musées/Visites
Marqueterie d'art Spindler (Boersch) : visite sur rendez-vous (03 88 95 80 17 - marqueterie@spindler.tn.fr).

Palais du pain d'épices Fortwenger (Gertwiller) : 9 h - 11 h 30 et 14 h - 17 h 30.
Musée du pain d'épices Lips (Gertwiller) : 8 h - 12 h et 13 h 30 - 18 h.

Piscine (Obernai) : 7 h - 8 h 30 (bassin sportif uniquement) et 11 h - 20 h.